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 Le mot du Maire,  

 

 
L’automne touche incontestablement à sa fin… ! 

La transhumance des bovins revenus du fin fond de l’Aston et celle plus récente des 

chevaux de Mérens ont animé le village comme au bon vieux temps. 

Le survol ces derniers jours à basse altitude de notre vallée par un bruyant groupe 

d’oies sauvages en route pour leur quartier d’hiver, a confirmé l’approche de possibles 

épisodes hivernaux. 

Le bouilleur de cru descendu de ses montagnes massatoises est venu transformer les 

dernières récoltes des habitants en élixirs de vie… 

Le passage à l’heure d’hiver, les fumées s’échappant des cheminées attestent d’un 

véritable changement de nos habitudes de vie. 

Le milieu forestier, en souffrance climatique depuis deux ou trois ans, semble avoir 

retrouvé une relative quiétude suite au cumul des épisodes pluvieux de ces derniers 

mois. 

L ‘équipe municipale met à profit ces derniers mois de l’année pour terminer au mieux 

petits et grands travaux entrepris depuis le printemps dernier, dans le strict respect des 

budgets adoptés et déjà dans l’attente craintive des futures restrictions budgétaires qui 

se profilent à l’horizon de l’année prochaine. 

A l’occasion de ce dernier journal info de l’année, nous tenons à vous souhaiter la plus 

agréable fin d’année possible ; recevez tous nos vœux de santé et de bonheur pour 

affronter 2025 qui s’approche à grands pas.            

 

                                            



LES TRAVAUX 

 
Dans le cadre du budget communal     
 

1- A l’école 

Deux importants chantiers se sont succédés depuis la fin du printemps dernier. 

► Suite à un audit énergétique du SDE09 en mars 2023 et d’un DPE par le bureau d’études 

ABCDPRO effectué en mars 2023, trois entreprises ont été retenues après consultation : 

- les établissements MICHAU pour la pose de nouvelles baies vitrées et de l’ensemble des 

menuiseries extérieures répondant aux nouvelles normes. 

-  les Etablissements GUENEC et CALMON pour l’installation d’un nouveau type de chauffage 

(pompe à chaleur) 

-  la Société ATSM pour la mise en place d’un nouvel éclairage. 

La totalité de ces travaux représente une somme de 91 710,81 euros HT, soit 110 053,20 euros TTC.  

Avec l’appui financier du Fond Vert et grâce aux aides habituellement demandées et obtenues ! 

(DETR, Département) l’autofinancement de la commune s’élève à 18 936,94 euros HT (22 724,32 

euros TTC), soit 23 % du montant total de l’opération réalisée. 

 

► Le dernier compte-rendu du bureau de contrôle APAVE avait souligné différents manquements 

importants quant aux normes PMR des locaux ainsi que la vétusté des sanitaires. 

Ce chantier, dont l’étude, l’estimation des coûts et le suivi de la réalisation des entreprises retenues, 

a été confié en maîtrise d’œuvre déléguée à l’architecte   J. PINZIO. 

Commencés avant la rentrée scolaire de septembre dernier, ils se sont déroulés principalement en 

septembre et octobre : pour éviter la propagation des bruits et poussières pendant les temps de classe, 

une cloison temporaire avait été dressée dans le hall d’entrée. 

A ce jour, le chantier est terminé, la réception définitive ayant eu lieu le mardi 12 novembre. 

                                                                                                                               

Coût définitif des travaux : 51 766, 70 euros HT (MO comprise), soit 62 120,04 euros TTC. 

Aides accordées : 76, 58%, soit 39 651,02 euros HT 

Soit un autofinancement de 12 115 € 

Nota : le lot peinture, peu important, sera mis en œuvre en régie communale, comme ce fut le cas 

pour les locaux de la mairie. 

 

 

 



2- Autres travaux 

● DECI :                                            

Il est prévu au budget 2024 l’installation d’une bâche 

incendie de 60 m³ (déjà en notre possession) sur une 

parcelle située entre la Palanque et Espine, achetée par 

la commune l’an dernier. 

La visite obligatoire par les services incendie du 

département en septembre dernier a conclu à 

l’impossibilité technique d’installer suivant les nouvelles normes en vigueur ce dispositif de sécurité. 

C’est avec amertume que nous reportons ces travaux à l’an prochain, en espérant d’ici là trouver un 

compromis acceptable entre les besoins de la commune en matière de sécurité et les exigences 

outrancières d’un service en constante évolution. 

 

● Fontaines 

Vers le début octobre, il nous a été signalé l’arrêt de l’écoulement d’eau au 

bassin du quartier des Peyroutous ; dans le même temps, nous avons constaté 

qu’une fuite du réseau d’eau alimentant les fontaines du village s’était 

produite en bordure de route à hauteur de Camaut. 

L’entreprise SAS VTP de Pamiers a donc été commanditée pour détecter et 

réparer ce problème dû essentiellement à l’âge très avancé de la canalisation. 

Moyennant un coût final de 4 220,00 euros HT, cet incident est désormais 

réglé. 

 

● Les travaux du SMDEA 

Cet organisme, en charge notamment du réseau 

assainissement et suite à l’enquête réalisée en 2023, 

a entamé les études nécessaires à la réalisation de la 

1ère tranche de travaux concernant l’assainissement 

collectif (de Barrineuf à Camaut). Dernièrement, 

nous avons donné notre accord pour la mise en 

place de 2 pompes de relevage, nécessaires à 

l’alimentation de ce nouveau réseau qui aboutira 

pour traitement aux Bernilles. 



INFOS DIVERSES ET VARIEES 

SMECTOM    

La TEOMi récemment votée par les élus du SMECTOM n’est pas une nouvelle taxe déchets mais un 

mode de calcul différent ; elle reste un impôt local avec l’introduction d’une part variable dans le 

calcul de la taxe.   

Seules les ordures ménagères sont comptabilisées : le bac n’est pas pesé, le calcul s’effectue au 

nombre de sacs déposés dans le conteneur collectif ou en nombre de levées du bac individuel par le 

camion de ramassage.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FRANCE SERVICES  
 

  
Santé, famille, retraite, droit, logement, impôt, 

recherche d’emploi, accompagnement au 

numérique : à moins de 30 minutes de chez vous, 

les agents de France services vous accueillent et 

vous accompagnent pour toutes vos démarches 

administratives du quotidien au sein d’un guichet 

unique. 

Le bureau France services Lavelanet est installé à 

la Poste de cette localité 39bis rue Jean Jaurès.    

 

Ce service est totalement gratuit.         

                                                                                                                           

     

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            



                                                  Réseau cuivre 

 

Dès 2019, Orange a annoncé sa volonté de fermer le réseau cuivre à l’horizon 2030. 

- Pour des raisons sociétales : usages en évolution, besoins en débits plus importants 

- Pour des raisons techniques : besoin en réseau plus robustes et plus performants 

- Pour des raisons économiques : l’empilement des réseaux augmente les coûts 

d’entretien 

- Pour des raisons écologiques : des réseaux plus performants et moins énergivores 

 

Il est donc prévu : 

→  au 31 janvier 2026 : fermeture commerciale, plus aucune offre sur support cuivre 

→ au 31 janvier 2028 : fermeture technique, les services sur réseau cuivre sont arrêtés                                                                                                                            

Avec un taux de complétude (réalisation actuelle) de 98,75 %, notre commune a été présélectionnée 

(comme tout le Pays d’Olmes) pour être intégrée au lot n°4 de fermeture du réseau cuivre aux dates 

ci-dessus indiquées. 

Les communes, partenaires du projet, sont désignées comme relais auprès de la population : à ce titre, 

n’hésitez pas à nous contacter pour signaler un quelconque souci ou questionnement. 

Nous avons jusqu’au 30 novembre prochain pour mettre à profit ce temps de partage avec les services 

d’Orange ; à l’issue de cette phase, la liste des communes retenues sera confirmée et les travaux de 

fermeture du cuivre seront engagés. 

 

Problèmes de sécurité routière 
 

● Arbres morts au bord de la route  

Des avertissements ont été adressés à plusieurs propriétaires de parcelles boisées en épicéas (malades 

ou morts) qui risquent d’occasionner de sérieux dégâts, voire d’engendrer des accidents en cas de 

chute sur les voiries départementales et communales : leur abattage doit intervenir dans les meilleurs 

délais…qu’on se le dise… ! 

 

● Conduite intempestive 

 Quelques individus habitants la commune, en voiture, moto, voire en 

camion confondent la voirie traversant le village avec les circuits de 

course : c’est inadmissible et il faut que cela cesse. 

La gendarmerie, prévenue, risque d’intervenir d’un jour à l’autre, afin 

de calmer ces ardeurs motorisées. 



                            QUELQUES NOUVELLES DE NOTRE ECOLE                                                                                                                                       

 

Suite à une rentrée sans problème majeur, la nouvelle année scolaire 2024/2025 s’est effectuée avec 

un effectif à l’identique de l’an dernier, soit 30 élèves répartis « à égalité », 15 en Grande section de 

maternelle et 15 en cours préparatoire. 

A la veille des vacances de Toussaint, nous nous sommes laissés dire par le personnel d’encadrement 

que les nouvelles baies vitrées apportaient, grâce notamment au double vitrage, un confort 

énergétique et acoustique très appréciable ...et très apprécié ! 

 

Pour la Saint Luc et à la veille des vacances d’automne, une sortie champignons encadrés par quelques 

bénévoles fins connaisseurs, a permis à tout ce petit monde de déambuler en forêt à la recherche des 

précieux lactaires, trompettes en tout genre accessoirement du roi des forêts... 

Manon et Nicolas ont gentiment accueilli au Pré du bonheur tout ce petit monde pour goûter et 

déguster les fruits de leur cueillette  

 

Depuis le début novembre, en plus des interventions en lecture de l’association « Lire et faire lire », 

une seconde association « Sur les pas d’Adelin Moulis » vient proposer des activités (chants, rondes, 

scénettes…) afin de les sensibiliser à la culture et à la langue occitane. 

                                              

MARCHE DE NOEL 

 

Grâce aux gentils petits lutins et avec l’aide de la 

municipalité, un groupe de joyeux bénévoles a 

décidé d’organiser une fois encore le marché de 

Noël avec une variante par rapport aux deux années 

passées : c’est la halle de Barrineuf qui accueillera 

le 1er décembre ce marché de producteurs et 

d’artisans de 10h00 à 18h00 et l’école communale 

aura son stand de vente et de dégustation de 

pâtisseries. 

Quelques animations pour les enfants viendront 

bien sûr égayer le déroulement de cette journée. 

Nous croisons les doigts pour une possible visite 

surprise... 

Buvette et petite restauration sur place. 



ETAT CIVIL 

 

 

 

 
 

 
 

                    

 

 

MARIAGE 

 
Le 6 juillet dernier, nous avons eu le plaisir et l’honneur de marier 

 Edwige CAZABAT et Karim DRIS 

 

Encore une fois, toutes nos félicitations 

DECES 

      Madame Incarnation BUENO le 10 Août 2024 à l’âge de 75 ans 

      Madame Maria TORREGROSA le 28 août 2024 à l’âge de 79 ans 

      Monsieur Jean-Louis MATHIE le 24 septembre 2024 à l’âge de 84 ans 

      Madame Michèle LACOSTE le 29 août 2024 à l’âge de 70 ans 

      Madame Josette AUBERT le 17 septembre 2024 à l’âge de 93 ans 

      Madame Maria GRAUBY le 15 novembre 2024 à l’âge de 92 ans 

                                    

Toutes nos condoléances aux familles 

 

REGLEMENTATION FUNERAIRE   

 

Il devient de plus en plus courant d’avoir recours à l’incinération des corps de nos défunts ; nous 

nous devons de rappeler l’article L 2223-18-2 du CGCT : 

 « A la demande de la personne ayant qualité pour pourvoir aux funérailles, les cendres sont en leur 

totalité 

- soit conservées dans l’urne cinéraire, qui peut être inhumée dans une sépulture ou déposée dans 

une case de colombarium ou scellée sur un monument funéraire 

- soit dispersées dans un espace aménagé à cet effet d’un cimetière ou d’un cite cinéraire                 

- soit dispersées en pleine nature, sauf sur les voies publiques 



SEPTEMBRE 

                                             

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                 

 

 

 

 

 

 

                                                                 

Danièle  VERNIERE 

 Une brise légère agite les feuilles des pommiers 

  Alourdis par leurs fruits rebondis. 

  Les phlox courageux 

 Qui ont embaumé le jardin tout l’été 

 Et bravé le soleil ardent 

 Sont épuisés. 

 Le bignonier généreux 

Qui a illuminé le vieux mur lézardé 

Laisse choir une à une                                                                                                        

Ses trompettes de feu.                                                         

Les rosiers ragaillardis par la fraîcheur nocturne 

Osent encore quelques fleurs amaigries 

Sur leurs tiges dégarnies.                                                                                                    

Les géraniums pensifs  

Plus verdoyants que colorés                                                                                                    

Se remettent vaillamment à l’ouvrage 

Et les dahlias graves et épanouis                                                                                        

Règnent sur le jardin de cette fin d’été                                                                               

Fiers d’être enfin admirés                                              

Pour leur persévérance                                                                                                                                                                       

Et leur tranquille beauté.                                                

Le silence peu à peu 

S’impose maître des lieux.  

Quelques oiseaux seulement  

Piaillent de-ci, de-là 

Et divers insectes bourdonnent 

Dans l’air léger. 

Les papillons aux ailes chatoyantes 

Butinent les dernières fleurs 

Disséminées sur les grappes 

Du buddleia violet 

Et le crapaud grisé 

Se rafraîchit                                                                 

A l’ombre des hortensias fanés. 

 

Septembre s’installe doucement 

Dans sa subtile clarté 

Et sa discrète présence 

Offrant aux âmes tourmentées 

L’apaisement de son immanence. 

 


